



UFR SCIENCES DE L'HOMME ET DE LA SOCIETE



DEPARTEMENT DE SOCIOLOGIE

MEMOIRE DE MASTER DE RECHERCHE

Option :
Sociologie du développement rural

SUJET :

**INSECURITE ALIMENTAIRE EN MILIEU
RURAL IVOIRIEN : *cas de la pénurie du manioc
dans la Sous-préfecture de Bonoua***

ETUDIANTE :

AMOA Amlan Estelle Dorothée Christelle

Licenciée ès sciences sociales

Sous La Direction Scientifique de :

Monsieur KOUADIO Amani

Augustin

Maître-Assistant

Sous La Supervision de :

Monsieur BAHA BI Youzan

Professeur Titulaire

Année académique: 2017 – 2018

RESUME

Cette étude vise à analyser les facteurs explicatifs de la pénurie de manioc à Bonoua. La méthodologie a consisté en une enquête quantitative par l'administration d'un questionnaire aux producteurs de manioc et en une enquête qualitative par l'administration de guides d'entretien à des groupes cibles tels que les producteurs de manioc, les agents de l'ANADER, les agents de la SDR, les commerçants de manioc de Bonoua et les pisteurs. Les résultats de notre étude indiquent que la pénurie du manioc à Bonoua s'explique non seulement par la dynamique de l'hévéaculture dans ladite localité, mais aussi par le système de commercialisation qui acheminent la quasi-totalité de la production de ce vivrier sur les marchés de gros d'Abidjan. La combinaison de ces deux facteurs a un impact sur la sécurité alimentaire des populations de Bonoua.

Mots clés : Pénurie du manioc, dynamique de l'hévéaculture, système commercial, sécurité alimentaire.

SUMMARY

The objective of this study is to analyze the factors explaining the shortage of cassava to Bonoua. The methodology consisted of a quantitative survey by the administration of a questionnaire to the producers, in a qualitative survey by the administration of interview guides to groups such as the producer of cassava and cassava agents of the ANADER, the SDR officers, traders of Bonoua cassava. The results of this study indicate that the shortage of cassava to Bonoua is explained not only by the dynamics of the rubber in that locality but also by marketing system which carry almost all of the production of this food on the markets in Abidjan. The combination of these two factors caused a deterioration of food security to Bonoua.

Key words: shortage of cassava, dynamic of the rubber, marketing system food security.

